

Zeitschrift: Schweizer Erziehungs-Rundschau : Organ für das öffentliche und private Bildungswesen der Schweiz = Revue suisse d'éducation : organe de l'enseignement et de l'éducation publics et privés en Suisse

Herausgeber: Verband Schweizerischer Privatschulen

Band: 62 (1989)

Heft: [7]

Rubrik: Pressespiegel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

mens fédéraux de Maturité et les écoles privées vient de vivre des heures importantes. M. le Chamoine Payot, président du GREM, a accueilli à Champittet les quatre directeurs des sessions de Maturité de Suisse romande, les «Chefs de file» des matières au programmes des leurs examens partiels. Sur les 16 examinateurs responsables concernés, 15 ont répondu à l'invitation.

L'enseignement privé était représenté par 5 directeurs et 4 professeurs. La réunion, présidée par M. Taramarcaz (directeur administratif des examens) a permis un échange fructueux dont les résultats seront prochainement communiqués à l'ensemble des écoles de Maturité de Suisse romande.

Il convient de rappeler que l'idée de cette rencontre a été suggérée par M. Constantinis (Dir. Institut Valcreuse). La réalisation a été rendue possible grâce à l'engagement positif de M. Taramarcaz.

GEC. Nouveau président

Le Groupement suisse des écoles de commerce (GEC) vient de se donner un nouveau président en la personne de M. Hubert Frainier, directeur de l'Ecole Prévôtoise à Moutier. Il remplace M. Gabriel Montani, directeur de l'Ecole Montani de Sion.

Le GEC est une association englobant une vingtaine d'importantes écoles privées de la Suisse romande.

C'est un groupement professionnel spécialisé qui œuvre au sein de la Fédération Suisse des Ecoles Privées (FSEP).

Il surveille notamment l'application des programmes d'étude des écoles membres et le déroulement des examens.

Sur le plan helvétique, il agit de concert avec la VSH (Verband Schweizerischer Handelsschulen).

Ces deux associations délivrent un diplôme de commerce suisse sur la base d'exams équivalents.

PRESSESPIEGEL A TRAVERS LA PRESSE

La matu trahie?

Le bac international à l'école publique genevoise? Cette première suisse inquiète les autres cantons un coup de poignard dans le dos de la matu, de ses onze branches imposées et son orientation encyclopédique? C'est que le bac international s'obtient en deux ans et qu'il comporte six matières librement choisies, avec deux langues, une branche en sciences humaines, une autre en sciences expérimentales, et des mathématiques. Au lieu d'un horaire très chargé, le bac international exige beaucoup d'investissement personnel.

24 heures

Escroquerie Ecole de langues en faute

Sierre: AP

A la suite de dénonciations de nombreux élèves mécontents des services de la maison *Logos Sprach- und Studienreisen AG*, le juge-instructeur 1 de Sierre a ouvert le 28 décembre 1987 une enquête pénale contre l'administrateur unique de cette société pour escroquerie, faux dans les titres et d'autres infractions.

A Sierre depuis 1985

Cette société, fondée le 10 juillet 1984 à Zurich, a transféré son siège à Sierre le 16 mai 1985, puis à Genève le 18 novembre 1987, a indiqué dimanche le juge. Elle déployait son activité dans toute la Suisse et avait atteint un chiffre d'affaires très important.

Sa nouvelle raison sociale est *Logos Langues SA*. Elle est aujourd'hui en facilité.

L'activité principale de Logos était l'organisation de voyages d'études en Angleterre, Allemagne, Italie, France, Espagne et aux Etats-Unis.

Une enquête menée auprès d'une quarantaine de collèges étrangers a montré que souvent les montants versés par les élèves n'ont pas été transmis, ce qui explique que certains jeunes gens aient rencontré des difficultés à l'étranger.

Expertise comptable

L'enquête n'est pas terminée. Une expertise comptable est en cours.

Subventionnement des écoles privées jurassiennes reconnues d'utilité publique

Au cours de ses délibérations hebdomadaires, le Gouvernement jurassien a pris cinq arrêtés renouvelant le droit aux subventions des écoles privées reconnues d'utilité publique.

Selon la loi sur l'enseignement privé de mai 1984, les écoles privées doivent disposer d'une autorisation d'exercice délivrée par le Département de l'éducation et des affaires sociales pour une durée de quatre ans, avec nécessité d'une démarche formelle de renouvellement de la part de la bénéficiaire. Elles doivent en outre bénéficier d'une reconnaissance de niveau ou des diplômes décernés, décision également octroyée par le même département. Elle est de durée illimitée tant que durent les conditions de la délivrance de la reconnaissance. Elles doivent être reconnues d'utilité publique, décision qui appartient au Gouvernement et elle est de durée illimitée tant que les conditions de sa délivrance subsistent. Enfin, elles ont droit à l'aide financière de l'Etat, décision qui, elle aussi, relève du Gouvernement pour une durée de quatre ans, une démarche des intéressés pour le renouvellement est nécessaire.

Le Démocrate

unter dem Stichwort «Veloferien im Mittelland», «Veloferien in den Voralpen» oder «Veloferien im Jura» gratis bei der SVZ, Postfach, 8027 Zürich, bezogen werden. Bestellungen bitte mit Postkarte.

Gesteine bestimmen und verstehen

Peter Heitzmann/Franz auf der Maur
1989. 230 Seiten, 100 Farb- und 50 Sw-Abbildungen, 12,5×19,5 cm, hardcover, sFr. 44.–/DM 49.80, ISBN 3-7643-1981-X.
Birkhäuser-Verlag, Basel

Eine faszinierende Gesteinsvielfalt liess die Schweiz zur Wiege der Alpengeologie werden. Aus fast allen Abschnitten der so wechselhaften Erdgeschichte sind hier auf überblickbarem Raum nahezu alle überhaupt vorkommenden Gesteinsarten vertreten. Da finden sich aus glutflüssigem Magma auskristallisierte Granite neben geschichteten Ablagerungen tropischer Meere, eiszeitliche Formationen neben vulkanischen Ergüssen.

Vulkane in der Schweiz? Gewiss, man muss sie bloss zu finden wissen. Dieser praktische Gesteinsführer – populär im besten Sinne – ist dabei eine unentbehrliche Hilfe. Er weist ferner auf Vorkommen nutzbarer Gesteine hin und beleuchtet die jahrtausendealten Beziehungen zwischen Mensch und Stein.

Hauptziel bleibt indessen die Bestimmung der in der Schweiz vorkommenden Gesteinsarten. Denn auch Laien können sich ohne wissenschaftliche Analysen in der bunten Welt von Gneisen und Gabros, Tonschiefern und Tuffen, Marmoren und Migmatiten zurechtfinden. Wer sich mit Gesteinen befasst, vielleicht auch eine Sammlung anlegt (Tips dazu im Buch), lernt die Schweiz von einer gänzlich neuen Seite kennen: Geologie als Grundlage der Landeskunde.

BÜCHER UND ZEITSCHRIFTEN LIVRES ET REVUES

Mit dem Velo durch die Schweiz

(SVZ) Frühling, Sommer und Herbst sind die idealen Zeiten, mit dem Velo auf Entdeckungsreise zu gehen. Für Veloferien in unserem Land hat die Schweizerische Verkehrszentrale (SVZ) drei neue Broschüren herausgegeben. Übersichtlich dargestellt findet man darin Vorschläge für eintägige Velotouren, die – nacheinander befahren – durchs Mittelland, das Voralpengebiet oder durch den Jura führen. Routenskizzen, Wegbeschreibungen mit Distanz- und Höhenangaben, Höhenprofile und touristische Informationen (Sehenswürdigkeiten, Unterkünfte, Veloverlad) geben einen Überblick über den Charakter jeder Tagesetappe. Die einzelnen Broschüren können